

Régine

Jeudi 9 mars 2017

ILE ETAIT UNE FOIS

La légende de l'île

L'île Inaccessible, île située au milieu de l'Océan Indien est remarquable par ses hautes falaises à l'Ouest et ses plages en pentes douces à l'Est et au Sud-Est.

Une île qui semble être posée là pour le plaisir des vacanciers et pourtant .

Selon la légende, son abord a toujours semblé impossible aux bateaux en détresse qui croisaient au large par gros temps. Elle aurait pu être leur dernier recours, leur havre de paix pendant les tempêtes tropicales mais non. Nul n'osait s'y aventurer.

Les falaises de la face ouest étaient et demeurent trop abruptes. Certaines mesurent près de 150 m de haut. Elles ne sont pas sans rappeler les falaises de Moher en Irlande ou encore celles du Nord-Ouest de la France.

Quant aux plages en pentes douces de la côte est, elles étaient (étaient, car ceux-ci ont disparus depuis des décennies), infestées de requins mangeurs d'hommes. Chacun sait que marins et requins ne font pas bon ménage. Les peurs ancestrales des marins étaient ravivées par ces présences dangereuses et hostiles.

La frayeur des navigateurs faisait s'échouer des bateaux qui se laissaient prendre par la violence des tempêtes tropicales. En témoignent les nombreuses épaves qui jonchent la côte. Certains en réchappaient comme nous le prouve la petite chapelle érigée par les rescapés du tristement célèbre naufrage de la Fringante de 1757.

Ce Trois-mâts, parti de Nantes en juillet 1756, sombra au large de, la maintenant appelée, L'île Inaccessible. Pratiquement, tout l'équipage se noya. Seuls, l'aumônier, la cantinière, le gabier et le bosco en réchappèrent. La légende précise (mais à voix basse) que les autres membres de l'équipage périrent aussi à cause de la grande quantité de rhum ingurgitée pendant le voyage. L'alcool était l'ami fidèle du marin, c'est lui qui aidait à braver la mer. Le tabac et le rhum faisait partie intégrante de la solde des matelots mais il arrivait souvent que la trop grande absorption d'alcool annihilait complètement la lucidité des marins et engendrait de sérieuses bagarres à bord. Et la légende de l'île corrobore cet état de fait.

C'est par une nuit de grosse tempête que la Fringante fit naufrage. Le capitaine complètement ivre, lâcha malencontreusement la barre, le bateau heurta un écueil, une voie d'eau s'en suivit. Le capitaine passa par dessus bord, le bosco tenta de le récupérer mais un gros requin happa la jambe du capitaine qui, dans la nuit noire coula . Le bosco en réchappa. Il fut retrouvé au matin par les autochtones avec les autres rescapés du naufrage. L'histoire ne raconte pas comment ils s'en sortirent. Mais pendant la disparition du capitaine et la tentative de son sauvetage par le bosco, à bord, c'était la chienlit. Les autres matelots, restés seuls, tentaient de sauver le bateau et sa cargaison. Les rivalités incontrôlées, s'exacerbèrent, le rhum aidant, une gigantesque bagarre s'ensuivit, le bateau commençait de couler, les hommes livrés à eux-mêmes ne savaient plus que faire et beaucoup volontairement ou non, sautèrent à l'eau. Le nombre de morts , tués sous les coups, noyés ou dévorés par les requins fut l'objet de nombreuses discussions et supputations des années durant. Les rescapés, choqués par leur effroyable aventure, ne se souvenaient plus des détails de leur sauvetage et n'hésitaient, sans doute pas en enjoliver les circonstances et la réalité.

Toujours est-il que la légende de l'île Inaccessible était née. Par une nuit de tempête bien arrosée par les éléments et le rhum et relayée par des héros qui feront, malgré eux, la postérité et la gloire de cette petite île de l'Océan Indien.